

Le peuple se trouve par là privé d'un repos nécessaire pour réparer ses forces et il se voit surtout privé de l'instruction morale qu'il recevrait de la bouche du prêtre.

D'un autre côté, à mesure que le dimanche est profané, le lundi est de plus en plus chômé. On emploie ce jour à la débâche. Aussi les auberges deviennent-elles le rendez-vous d'une multitude de personnes et se multiplient-elles sensiblement. Le dernier recensement constate qu'il y a en France *troiscent trente-deux mille cabarets*.

Pour remédier, autant que possible, à ces désordres, il vient d'être présenté à l'assemblée législative, par M. de Montalembert, au nom d'une commission, un rapport qui a fait sensation, et un projet de loi relative à l'observation des dimanches et des jours fériés. Voici quelques unes des dispositions de ce projet de loi :

Les travaux publics exécutés avec les fonds de l'Etat, des départements des communes etc, seront suspendus pendant les dimanches et les jours de fêtes légales.

Est interdite dans les contrats de louages, conventions ou réglemens quelconques, toute clause qui serait contraire à la liberté pour l'ouvrier de cesser son travail, les dimanches et jours fériés.

Il sera réservé, dans les dits jours, sauf le cas de service urgent, deux heures au moins de la matinée, à tout militaire de terre et de mer, pour le libre accomplissement de ses devoirs religieux.

Les contraventions à cette loi seront punies d'une amende de 6 à 15 fr.

PORT DE QUÉBEC.

Valeur des exportations par la mer en 1850	£1,037,808 18 0
do. par la navigation intér.	33,474 14 7
Total	1,071,283 12 7
Valeur des importations	673,441 17 7
Excéd. des exp. sur les imp.	397,841 15 0
Droits reçus	85,550 14 2
	(Canadien.)

M. Budge, ingénieur du département des travaux publics, va, dit-on, faire ajouter deux ailes à la maison de M. Atkinson à Spencer Wood, pour la résidence du gouverneur-général pendant les quatre années que le gouvern. n. s'installera à Québec.

Lundi, vers 11 heures et demie, le feu éclata dans le second étage d'une maison appartenant à M. G. Garneau, St. Roch. rue de l'église; un instant après elle était en cendres. Les ravages de l'incendie ne se sont pas étendus au delà.

On propose de continuer jusqu'à Montréal le chemin de fer qui doit unir Raw-

don à l'Industrie. Ce chemin n'est pas encore entrepris. Celui de Montréal à Portland sera ouvert jusqu'à Melbourne, le printemps prochain.

La cour du banc de la reine, pour le Canada, est composée d'un juge-en-chef qui reçoit £1,656 13 4 par année, de trois autres recevant £1000 chacun par année. La cour supérieure est composée d'un juge en chef, de huit autres juges qui ont £1000 chacun et d'un dixième, à £750 par an. La cour de circuit est composée de huit juges dont deux reçoivent £555 11 chacun, et les six autres £500 chacun par an. Ce qui forme un total de vingt-deux juges recevant ensemble £18,749 19 8 en salaires annuels.

Jusqu'à présent l'allocation annuelle de £50,000, faite en faveur des écoles primaires, a été inégalement partagée entre les deux sections de la province. £29,000 étaient assignés au B. C. tandis que le N. C. ne recevait que £21,000 à cause de l'infériorité du chiffre de sa population, quand ce partage fut réglé. Mais aujourd'hui la population du H. C. étant supposée égale à celle du B. C. chacune des sections recevra £25,000, jusqu'à ce qu'un recensement général ait constaté la supériorité de l'une sur l'autre, en population.

Les élections municipales, dans le Haut Canada, ont eu lieu au commencement de ce mois. Les hommes les plus capables d'avancer ses intérêts ont été généralement élus sans égard aux distinctions politiques ou religieuses. On a vu dans un quartier de Toronto, les orangistes voter pour un candidat catholique comme étant celui qui offrait le plus de garanties.

Le conseil municipal de Simcoe a voté £50,900 pour l'entreprise du chemin de fer de Toronto au lac Huron. Les travaux doivent commencer aussitôt que la saison le permettra.

Dans une assemblée tenue le 27 décembre, à l'Original, sur l'Ottawa, les comités unis de Prescott et de Russell, ont recommandé au conseil municipal de voter £40,000 dont £4,000 pour le chemin de fer projeté de Bytown à Prescott et le reste pour celui de Prescott à Montréal.

Des avis récents de Buenos-Ayres (La Plata) annoncent que le peuple demandait la guerre contre le Brésil et que Fozas avait plus de 11,000 hommes sous les armes, prêts à entrer en campagne.

NOUVELLE ECOSSE. L'honorable H. Huntington, secrétaire financier et membre du conseil exécutif a donné sa démission pour cause de mauvaise santé. L'Honorable M.

Bell a été nommé provisoirement à sa place.

Le 14, à la Nouvelle-Orléans, le feu a réduit en cendres l'hôtel St. Charles, l'église méthodiste et douze autres édifices. On estime la perte à \$1,900,000.

Une dépêche télégraphique de Baltimore annonce qu'on a découvert à Lexington (Virginie) un projet de soulèvement tramé par les esclaves. Six cents noirs à peu près se trouveraient impliqués dans ce complot.

PREMIERS.

- RHÉTORIQUE.
- F. Laliberté, en version.
- SECONDE.
- F. X. Bélanger, } en version latine
- B. Pâquet, }
- P. Roussel, en version grecque.
- F. Remillard, }
- F. X. Bélanger, } en amplification.

TROISIÈME.

- N. Francœur, en français.
- L. Lemay, en version grecque.

QUATRIÈME.

- C. Morisset, en verbes grecs.
- P. Paradis, en vers.

CINQUIÈME.

- J. Nadeau, en version.
- E. Rencault, }
- M. Letellier, } en thème.

SIXIÈME.

- W. Nesbitt, }
- M. Martin, } en français.
- W. Nesbitt, en version.

A. Blonin, X. Frenette, J. McAdams et C. Bilodeau, en arithmétique.

SEPTIÈME.

- R. Thibadeau, }
- F. Gagné, }
- C. Paradis, } en verbes latins.

HUITIÈME.

- 1^{er} ordre.
- E. Chateauvert, }
- J. Ahera, }
- E. Chateauvert, }
- L. Pâquet, } en thème.

2nd ordre.

- L. Dubuc en français.

NOUVELLES ÉTRANGÈRES.

L'Atlantique parti il y a 24 jours de Liverpool n'était pas encore arrivé à New-York hier matin.

L'électeur de Hesse est rentré dans sa capitale, le 17 décembre; le peuple l'a reçu avec une grande indifférence.

Deux armées, l'une autrichienne et l'autre Prussienne, de 150,000 hommes chacune allaient pénétrer dans les duchés et cependant, dit le télégraphe il n'y a aucune chance d'un dénouement pacifique de la question schleswig-holsteinoise.